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Miércoles 15 de diciembre de 2021. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Razón, Reforma, Ovaciones, La Jornada, El Universal, El Economista, Crónica, Excélsior, La Prensa. 
 
Ejecutivo informa que son los siguientes en la lista/La Razón  
El presidente López Obrador afirmó que se mantiene un plan de vacunación para que, una vez que termine la aplicación del 
tercer biológico a los adultos mayores, se continúe con el personal de Salud y maestros. "Ya se tiene una estrategia, 
terminando con adultos mayores ya empieza con personal de Salud, maestros, ya tienen ellos, ayer vimos, un plan”, indicó. 
Según la Secretaría de Salud, en nuestro país se inocularon contra Covid-19, a dos millones 588 mil 603 trabajadores de la 
educación, los cuales recibieron la dosis única de CanSino en el mes de mayo. Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo 
López-Gatell, anunció que sí habrá registro en Internet, para que los adultos mayores de 60 años reciban la tercera dosis de 
refuerzo de la vacuna AstraZeneca contra covid en México.  
 
Ssa ve estabilidad en transmisión de Covid/La Razón  
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que México empezó la semana con una reducción de menos seis por 
ciento en los casos de covid, por lo que el país se encuentra en una fase de estabilidad. Por la tarde, la Secretaría de Salud 
reportó dos mil 695 nuevos contagios y 262 muertes por covid en el último día, un aumento respecto al lunes, cuando se 
registraron 771 casos y 49 decesos. De esta manera, el total de contagios acumulados asciende a tres millones 921 mil 682 y 
el de defunciones a 296 mil 983. El secretario de Salud, Jorge Alcocer, destacó que gracias al Ejército, Marina y Guardia 
Nacional, se agilizó la entrega de medicinas, de las que se han distribuido mil millones de piezas.  
 
Integran ahora a GN a reparto de fármacos/Reforma  
Para completar la entrega de medicamentos, el Gobierno Federal integró también a la labor de distribución a la Guardia 
Nacional, anunció Jorge Alcocer, titular de la Secretaría de Salud. La semana pasada Reforma informó que habían agregado 
a esta tarea a la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Marina, lo que confirmó ayer el funcionario. “Gracias al 
reforzamiento gubernamental, en especial a la participación y acompañamiento de la Secretaría de la Defensa Nacional, de 
Marina y de la Guardia Nacional, la entrega de los medicamentos y material de curación se ha agilizado para las 32 
entidades”, afirmó.  
 
Confía en vacunas para frenarla/Ovaciones  
México se acerca a la temporada navideña con casi 300.000 muertos y cerca de 4 millones de contagios, en un momento en 
el que las autoridades reconocen que los contagios van al alza en el norte del país, aunque consideran que el elevado nivel 
de vacunación impedirá la propagación del coronavirus pese a la variante ómicron. “En algunas entidades federativas que 
pasaron a semáforo amarillo hay cierta tendencia al alza, particularmente en el norte del país, pero el resto del país se 
mantiene todavía con tendencias a la baja”, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud en la rueda de prensa diaria 
en el Palacio Nacional.  
 
Mayores de 60 deben registrarse para dosis de refuerzo: López-Gatell/La Jornada  
Los adultos de 60 años y más si deberán realizar un registro se vio para recibir su dosis de refuerzo, informó Hugo López-
Gatell, subsecretario de Salud, quien destacó que al concluir el año México habrá recibido 200 millones de dosis de la 
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vacuna anti-covid, de las cuales 186.4 millones ya han llegado al país. Los adultos mayores deberán registrarse en el portal 
mivacuna.salud.gob.mx, introducir su Clave Única de Registro de Población, fecha de la última dosis y datos del domicilio. El 
sistema, dijo, emitirá una papeleta a la que sólo se agregarán lote y fecha de inmunización y será válido como comprobante 
de vacunación.  
 
OPS: México, en “buen momento” de la pandemia/El Universal  
Cristian Morales Fuhrimann, representante de la OPS/OMS en México, declaró que el país “pasa por un bien momento de la 
epidemia”; sin embargo, “a pesar de ello, se observa en el norte un cambio de tendencia con el color amarillo en varios 
estados, pero también con sus más de 16 mil casos activos”. Afirmó que “es el momento de no bajar la guardia, de 
continuar con la vacunación, tal como se está haciendo, y con el respeto a las medidas no farmacológicas de protección 
para poder tener unas fiestas decembrinas seguras”. Detalló que “el día de ayer el país no aparecía dentro de los seis que 
más nuevos casos reportaron a la Organización Panamericana de la Salud”. Dijo que “estamos enfrentando una amenaza 
que no se ha disipado” e indicó que la “Cofepris tiene un rol de primer orden”, durante la Reunión Nacional de 
Farmacovigilancia y Tecnovigilancia 2021, en la que también participaron, entre otros, Hugo López-Gatell, subsecretario de 
Salud; Alejandro Svarch Pérez, titular de la Cofepris; Felipe Ángel de la Sancha, director ejecutivo de Farmacopea y 
Farmacovigilancia, y Hermilo Domínguez, de la Comisión de Evidencia y Manejo de Riesgos (Cemar).  
 
Ómicron: OMS pide no subestimar; puede volver escenario superado/La Razón  
UE y China aprietan controles; aquí López-Gatell dice que estamos en fase de estabilidad. Al recordar que hay zonas que 
bajaron la guardia, el director del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, sostuvo que ésta actúa “a un ritmo que no 
habíamos visto en ninguna otra”, por lo que no deben seguir pensando que sólo hay casos leves, como lo advirtió el primer 
ministro británico, Boris Johnson, en donde hay un muerto y varios hospitalizados. Refirió que en dos años de pandemia las 
naciones aprendieron, obligadas por las circunstancias, que minimizar al virus puede retrocederlos; muestra de ello, es que 
hay países con récords en infecciones o cifras similares a las del inicio de la inmunización. La alerta coincide con estudios 
que evidencia que Ómicron es cuatro veces más transmisible que Delta.  
 
IMSS realiza 39 trasplantes y casi 3,000 cirugías en tres días/El Economista, Crónica  
Con la estrategia “120 días para mover al IMSS”, del 10 al 12 de diciembre se realizó la 13° Jornada Nacional para la 
Recuperación de Servicios de Salud en las que se realizaron trasplantes, consultas en especialidades y medicina familiar, 
cirugías y diversas detecciones para prevenir el desarrollo de enfermedades crónico degenerativas, en 34 Representaciones 
Estatales del Instituto y 24 Unidades Médicas de Alta Especialidad. En tres días, el personal de salud del IMSS llevó a cabo 39 
trasplantes: 22 de riñón, 14 de córnea, uno de corazón, uno de riñón y uno de médula ósea; también 2,995 cirugías, 20,825 
consultas de Especialidad, 40,503 de Medicina Familiar, 760 de Estomatología y 1,710 de Nutrición.  
 
Avalan alcoholímetro en todos los estados/Excélsior  
La nueva Ley de Movilidad también establece el uso obligatorio del cinturón de seguridad El pleno del Senado aprobó la 
primera Ley General de Movilidad y Seguridad Vial que aplicará en todo el país, la cual incluye la operación de 
un alcoholímetro nacional, así como el uso obligatorio del cinturón de seguridad, fija límites de velocidad y coloca a los 
automóviles particulares en el último lugar de la jerarquía de movilidad en las calles. Con 101 votos en favor y dos 
abstenciones, de los panistas Víctor Fuentes y José Alfredo Botello, el pleno del Senado aprobó “la obligación de las 
entidades federativas y los municipios de realizar pruebas de alcoholemia de manera permanente, con el objetivo de evitar 
la conducción de cualquier tipo de vehículos bajo el efecto del alcohol.  
 
Advierten sesgo en la detección de ómicron/Excélsior 
Además del ciudadano sudafricano que llegó a México a finales del pasado mes de noviembre, contagiado con la variante 
de coronavirus ómicron, al momento se tienen confirmados otros dos casos en el país, señaló el doctor Alejandro Sánchez 
Flores, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM. El doctor Sánchez Flores explicó cómo se toman las 
muestras para detectar casos de SARS-CoV-2 y de su variante ómicron. La información obtenida “se manda a uno de los 
Laboratorios de Apoyo a la Vigilancia Epidemiológica., De ahí se mandan al INER, el laboratorio Nacional de Genómica para 
Biodiversidad y el Instituto de Biotecnología”, para su análisis y definición final. señaló.  
 
Violencia contra menores, problema de salud: CNDH/La Jornada  
La magnitud del fenómeno de la violencia contra niñas, niños y adolescentes lo convierte en un problema de salud pública 
generalizado en todo el país, afirmó la CNDH. A estas violencias se suman las que viven en sus casas y escuelas. La CNDH 
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recordó que según la Encuesta Nacional de Niñas, Niños y Mujeres 2015, elaborada por el INSP y Unicef, 63 por ciento de 
los menores entre uno y 14 años de edad fueron sometidos a formas de castigo físico o sicológico por algún integrante de 
su familia, mientras 6 por ciento recibió castigos severos.  
 
Critican farmacéuticas logísticas en medicinas/Reforma  
La Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma) señala un reto que el Gobierno no ha logrado resolver para 
abastecer de medicamento a los hospitales públicos del País: logística. Rafael Gual, director de la Canifarma, dijo que desde 
que en 2019 se deshizo la red de distribuidores que por más de una década se hizo cargo de la entrega de medicamentos, 
sólo se han puesto “parches” a la situación y no una solución definitiva. “Esa es la principal causa de que los medicamentos 
sigan sin llegar a tiempo a todo el País”, insistió. Recordó que en 2020, se contrató a grandes firmas de logística como DHL, 
que pese a su gran capacidad no fue suficiente para el reto de abastecer más de 4 mil clínicas y hospitales públicos.  
 
Piden refuerzo para personal de Salud/La Razón  
Ante la posibilidad de que disminuya la efectividad de la vacuna contra covid luego de seis meses de haber sido aplicada 
como informó la OMS, expertos pidieron al Gobierno federal la aplicación del refuerzo al personal médico, quienes 
recibieron la segunda dosis en febrero pasado. De acuerdo con cifras de la Ssa, en México 100 por ciento de los integrantes 
del personal médico, ya recibieron el esquema completo de la vacuna contra el SARS-CoV-2, es decir un millón 254 mil 790 
personas, y cuyo refuerzo puede ser a través del biológico de AstraZeneca. En entrevista con La Razón, Alejandro Macías, 
infectólogo de la Universidad de Guanajuato, consideró que lo apropiado sería aplicar una tercera dosis al personal de 
Salud, porque “si bien las vacunas no pierden 100 por ciento de efectividad a los seis meses, sí está demostrado que en ese 
lapso merma la efectividad para evitar contraer la infección”.  
 
Crece hasta 1,701% valor de laboratorios/Reforma  
En casi dos años de pandemia, las farmacéuticas que desarrollaron el antídoto contra el covid han sido las grandes 
ganadoras en el terreno económico. La desigualdad en el acceso a la vacunación ha propiciado el surgimiento de variantes 
como Delta y Omicron, que les han dado aún más rentabilidad a las llamadas “Big Pharma”, advirtió Alicia Girón, 
coordinadora del Programa Universitario de Estudios sobre Asia y Africa. Durante la conferencia “Omicron: una mirada 
desde la seguridad internacional”, la especialista ejemplificó que Moderna y BioN Tech aumentaron en mil 701.8 y 938.2 
por ciento, el precio de sus acciones en el curso de casi 2 años. Es decir, sus acciones en las bolsas de valores pasaron de 
cotizarse en 2019 de 19.56 dólares a 352 dólares en 2021; en el caso de Moderna, Pfizer, Johnson 8: Johnson y AstraZeneca 
ocurre algo similar.  
 
Necesario entender situación de las mujeres, para avanzar/La Prensa  
Hasta principios de diciembre se han realizado 11 mil 731 solicitudes de información a los sujetos obligados de la Ciudad de 
México, que incluyen en el texto de las solicitudes los términos covid o coronavirus. Los sujetos obligados que cuentan con 
más solicitudes de información que incluyen los términos covid o coronavirus son la Secretaría de Salud, la Fiscalía General 
de Justicia, la Secretaría de Administración y Finanzas y la alcaldía Cuauhtémoc.  

 
Escasean ambulancias en la Ciudad de México/Reforma  
En la CDMX hay tres veces menos ambulancias públicas que las que debería haber por la cantidad de habitantes. La OMS 
recomienda cuatro unidades de atención primaria por cada 100 mil personas. Con 9.2 millones de habitantes, deberían 
operar 368; sin embargo, los cuerpos de emergencia gratuitos -como la Cruz Roja o el ERUM- apenas suman 104, según 
información de las propias corporaciones. Este déficit abre las puertas a las ambulancias privadas, algunas operadas por 
empresas profesionales, pero otras dadas de alta por grupos o personas con poca experiencia. La Dirección de Transporte 
de Carga Especializado de la Secretaría de Movilidad tiene registradas 651 unidades de modalidad privada: 428 dadas de 
alta por compañías y 223 por particulares.  
 
Hay buen ánimo mexicano pese a la pandemia/Excélsior  
Aunque casi la mitad de los mexicanos no sabe si el dinero le alcanzará para llegar a fin de mes, la satisfacción de vida en 
general es de 8.45 sobre 10. Si bien la perspectiva de no poder sufragar los gastos del mes afecta a 43.4% de los adultos en 
México y 11.3% tiene incertidumbre al respecto, la población del país es optimista. De acuerdo con la primera Encuesta 
Nacional de Bienestar Autorreportado, levantada por el INEGI, en medio de la crisis sanitaria la satisfacción con la vida en 
general se ubica en 8.45 sobre un total de 10, siendo las mujeres quienes muestran menor satisfacción (8.37) respecto a los 
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hombres (8.53). La familia es el principal satisfactor, mientras que la seguridad pública es el aspecto que menor satisfacción 
otorga.  
 
Mexicanos cuidaron sus finanzas en pandemia/El Universal  
Mientras se mantuvo el confinamiento por la pandemia, los mexicanos fueron más conscientes de su situación financiera y 
procuraron estar al corriente de sus deudas, dijo Mauricio Gamboa, director General del Buró de Crédito. “Estuvieron más 
conscientes, porque mucha de nuestra vida se volvió digital. Si dejabas de pagar una tarjeta y realizabas alguna compra en 
línea, o contratabas un servicio y no tenías tarjeta, estabas incomunicado. Mucha gente cuidaba más su crédito que en 
otras épocas”, comentó. De acuerdo con Gamboa, al pasar un mayor tiempo en casa, la población se acercó a conocer con 
mayor detalle su historial crediticio para estar más al tanto de su desempeño en momentos complicados para la economía.  

 
 
 

 


